



De enero a la fecha, **20 homicidios de candidatos** **Innegable presencia del crimen** **organizado en elecciones**



Elecciones teñidas de rojo, ha sido con los 20 homicidios dolosos de candidatos

ROBERTO MELENDEZ S.
BOBYMESA@YAHOO.COM.MX

La presencia de la delincuencia organizada en las elecciones de junio próximo en la que estarán en disputa más de 20 mil cargos de elección popular, es manifiesta, por lo que se estima que la contienda, estelarizada por

Claudia Sheinbaum Pardo y Xóchitl Gálvez Ruiz, será por demás violenta, como lo acredita el hecho de que de enero a la fecha se han registrado 20 asesinatos de aspirantes, la mayoría de ellos impunes.

"Para nadie es un secreto que desde hace muchos años, no solo en la administración del presidente López Obrador, la delincuencia organizada, sobre todo la vinculada al tráfico de drogas, personas, armas y precursores químicos, ha patrocinado financieramente cientos, miles de candidaturas a diversos cargos de elección popular, sobre todo en los más de dos mil municipios", puntualizan los penalistas Enrique Fuentes Ladrón de Guevara y Alberto Woolrich Ortiz.

Considerada como la contienda electoral más grande de la historia política del país, en la que participan más de 250 mil candidatos, la de junio próximo no estará exenta de hechos violentos, los que seguramente serán "orquestados" por "promotores" del crimen organizado, el que puede influir de manera más que signifi-

cativa a en los más altos cargos a dicho proceso, el que lamentablemente **ya ha sido teñido de rojo con los 20 homicidios dolosos.**

Para los estudiosos del derecho y litigantes, lo afirmado por la candidata oficialista a la primera magistratura del país, la morenista Claudia Sheinbaum Pardo, respecto de que la justa electoral que se avecina será pacífica y sin incidentes mayores, lo que sería deseable, es simplemente una "buena intención", pues en los hechos sucede todo lo contrario, ya que además de los asesinatos habrá que agregar los atentados y agresiones a candidatos de todos los institutos políticos y las amenazas, la mayoría de muerte, que han recibido.

A solo unos días que inicie formalmente las campañas con miras a la presidencia de la república, algunas gubernaturas, la jefatura de gobierno de la Ciudad de México, a las cámaras de Diputados y Senadores y otros cargos estatales y municipales, el "clima que priva en la mayor parte de las entidades federadas, cuando menos se zozobra e inquietud, sobre todo de miedo a lo que pueda suceder, ya que presuntamente las inversiones de la delincuencia organizada han sido millonarias.

"Sería injusto señalar que sólo en la administración de López Obrador la delincuencia organizada financiaría campañas e impondrá candidatos, ya que dicha e ilegal práctica se viene cometiendo desde hace décadas, en las que los más poderosos han comprado cargos o bien financiado a quienes representan y perpetúan sus ilegales intereses.

No menos de **50 por ciento** de las presidencias municipales han sido para candidatos de la delincuencia y otros poderosos".

Recordaron lo externado por el mexiquense **Carlos Hank González** en el sentido de que un político pobre es, a resumidas cuentas, un pobre político, por lo que a nadie debe extrañar que los llamados "malosos" tengan una participación más que activa en la justa electoral que se aproxima, la que se insistió será violenta e incluso sangrienta, como lo acreditan los asesinatos de **21 aspirantes a dichos cargos.**

Cabe destacar que en las **últimas 48 horas** han pedido la existencia, **lamentablemente, los candidatos a la presidencia municipal de Maravatío, Michoacán, el morenista Miguel Ángel Zavala Reyes y el panista Armando Pérez, en tanto que en Taxco, Guerrero, el candidato priista a la presidencia municipal, Omar Jalil Flores, fue atacado a balazos, salvando la existencia de manera milagrosa.** Se estima que **75 por ciento** de las agresiones se han perpetrado contra miembros de la oposición y el resto a representantes del **Movimiento de Regeneración Nacional.**

